



助け合う子 徳  
考える子 知  
鍛える子 体



令和6年 11月28日 11月号

# 言霊 ~言葉の力~ 校長 大垣 幸治

令和6年も残すところ最後の1か月となりました。月日の経つのは本当に早いと感じています。今はグラウンドの積雪が不十分のため使用できない状況が続いています。子ども達が雪の中を元気に駆け回る姿を見たい気持ちもありますが、除雪のことを思うともう少し後でもよいかなど思ってしまう。いずれにせよ間もなく根雪になりますね。



先日の全校朝会では、11月の生活目標の「ていねいな言葉づかいをしよう」を受けて、言霊について次のような話をしました。

今日は「言霊」についてお話ししたいと思います。「言霊」というのは、「言葉には魂が宿り、その力が私たちの心や周りに影響を与える」という考え方です。日本に昔からある考え方で、今でも大切にされています。

友達に「がんばれ!」と言ってあげると、その友達は「自分もがんばろう」と前向きな気持ちになります。皆さんも周りの人の言葉で嬉しい気持ちになった、あるいは元気が出た、反対に悲しい気持ちになった、寂しい気持ちになったなんていう人、いませんか?それが言霊です。このように、言葉は目に見えないけれど、心や気持ちに影響を与える不思議な力を持っています。自分でもそうだなと感じたことがある人がいるのではないのでしょうか。

言葉のもつ力では、例えば、「ありがとう」「助かりました」などの感謝の言葉は、相手を喜ばせ、人間関係を良好にします。「字が上手だね」「いつも優しいね」などの褒め言葉は、相手のやる気を引き出し、自信をつけさせてくれます。困っている人がいたら、手を差し伸べる「手伝おうか?」「どうしたの?」などの思いやりの言葉は、温かい雰囲気を作り出し、周りの人を笑顔にします。

言葉は、相手だけではなく、言葉を話す方、自分の気持ちにも影響を与えます。ですから、悪口などのよくない言葉を話しているとどうなるのか、考えてみてください。

誰かに悪口を言うと、相手だけでなく、知らず知らずのうちに自分の心も傷つけることにつながります。皆さんにはぜひよい言葉を使ってほしいと思っています。

調べている際に右の詩を見つけましたので、紹介しました。

最後に「東聖小の皆さんが、優しく温かい心をもった人になってほしいと思っています。皆さんで、『ふわふわ言葉』をたくさん使って、やさしい学級、温かい学校にしてください。」と、私の思いを伝えて話を終わりました。

ひつこのこぼれ  
北原白秋

ひつこのこぼれで けんかして  
ひつこのこぼれで なかなおり  
ひつこのこぼれで 頭が下がり  
ひつこのこぼれで 心が痛む  
ひつこのこぼれで 楽しく笑い  
ひつこのこぼれで 泣かされる

ひつこのこぼれは それぞれに  
ひつこの心を持っていく

きれいなこぼれは きれいな心  
やさしいこぼれは やさしい心  
ひとつのこぼれを 大切に  
ひとつのこぼれを 美しく

校内

# 研究授業

12月10日(火)

校内の教員で授業を参観し、よりよい授業作りを目指す校内研究授業を12月10日(火)に6年いちよう組で行います。当日は、6時間目に6年いちよう組の授業を全教員で参観するため、6年いちよう組以外の学級は5時間授業で下校するなど、日課を一部変更します。ご理解のほど、よろしくお願いいたします。



## 12月10日(火)の日程 ※B日課

5時間目終了 13:40 6年いちよう組以外の児童は下校  
6時間目開始 13:50 6年いちよう組研究授業 社会科「明治の新しい国づくり」  
6時間目終了 14:40 6年いちよう組児童下校  
研究協議開始 14:45～

※詳しくは、学年通信等で確認願います。

## 第1回PTA本部役員選考委員会をオンラインで実施しました

10月30日(水)に次年度のPTA本部役員を選考する第1回選考委員会をオンラインで開催しました。この会議は保護者の皆様が多用の時間帯に来校せずに実施できないかと検討し、学校と各家庭を結ぶオンライン会議で実施しています。

今年度も会議の実施方法についてアンケートを行ったところ、選考委員会を学校に集まって会合での実施の方がよいとの意見はありませんでした。



なお、選考委員は今年度のPTA本部役員の他、各部の部長、各学年代表理事及びPTA事務局員で構成されており、来年1月29日までに新役員を選考し、2月の理事会で承認を受けることになっています。

## 冬の登下校でのお願い



雪も降り始め、本格的な冬が到来しました。雪が降った路面は夏とは違った危険があります。学校では、安全な登下校のために以下の点を指導しています。

- ・転倒時にけがをしないように帽子や手袋を着用しましょう。
- ・雪玉を登下校中に投げ合ってははいけません。
- ・登下校中にある除雪によりできた雪山は、交通事故やトラブルの原因になりますので、登ったり、崩したりしてはいけません。
- ・他のお家の敷地に入ってははいけません。(特に軒下は落雪の危険もあります。)

登下校は、家庭、学校、地域で協力して子ども達の安全を守ることになります。ご家庭でも安全な登下校のためにお子さんへの指導をお願いします。

## 12月の主な行事予定

4日(水) 全校朝会 全校参観日(1~3年) 学年行事(2年)	13日(金) 校外学習(3年) フッ化物洗口
5日(木) 全校参観日(4~6年) 学年行事(5年)	17日(火) 貯金日
6日(金) さくら会活動	18日(水) 学校運営協議会
10日(火) 校内研究授業(学校教育指導訪問)	23日(月) 大掃除(~25日まで)
12日(木) 下校時巡回	25日(水) 2学期終業式 4時間授業
	26日(木) 冬季休業開始(~1/14 20日間)